

Rapport d'activités CLAC 2024

CLAC-Montréal

c/o QPIRG Concordia
1455 de Maisonneuve Ouest

Montréal, Québec
H3G 1M8
www.clac-montreal.net
info@clac-montreal.net

Faits saillants

1. Organisation de la manifestation du 1er mai 2024 « Le capital détruit tout: défendons-nous! » mobilisant près de 1000 personnes.
2. Visibilisation du podcast de la CLAC « Le Verger au complet », cumulant maintenant plus de 5000 écoutes, toute plateformes confondues et impression de zines diffusant des idées abolitionnistes carcérales, pénales et anticapitalistes.
3. Continuité du comité d'autodéfense juridique.
4. Soutien à de nombreuses luttes en cours : Solidarité avec la Palestine et les campements pro-palestiniens par le biais d'ateliers légaux et , contestation des projets de locations courte-durées « AirBnB », contre-manifestation « Défendons la jeunesse trans ».
5. Tenue d'activités d'éducation populaire tel que des ateliers aux thèmes militants variés.

Qu'est-ce que la Convergence des luttes anticapitalistes (CLAC)?

La CLAC est un collectif militant qui travaille à l'élaboration et la diffusion d'idées anticapitalistes dans une perspective intersectionnelle, anti-oppressive et anti-autoritaire. Forte de militant.e.s provenant de divers horizons et milieux (ex. communautaire, syndical, associatif étudiant, etc.), la CLAC vise à rapprocher les différents groupes de la gauche radicale qui se trouvent au coeur des multiples luttes à Tiohtiá:ke (Montréal). À cet effet, la CLAC cherche à maintenir et renforcer un réseau de support et de communication entre ceux-ci, notamment par l'organisation d'assemblées populaires démocratiques. Étant donné le rôle clé de la CLAC en appui aux initiatives de contestation, son comité d'autodéfense juridique a servi de soutien moral et financier à plusieurs centaines de personnes subissant la répression juridique et policière au travers des années.

Depuis plus de 15 ans, la CLAC organise entre autres une manifestation anticapitaliste annuelle chaque 1^{er} mai. La CLAC a aussi grandement contribué à l'organisation de contestations aux grands sommets des dernières décennies (Sommet des Amériques en 2001, G20 à Toronto en 2010, G7 à La Malbaie en 2018, COP15 sur la biodiversité en 2022) ou à des événements spécifiques (opposition au règlement P-6, contestation du Grand Prix et de la Conférence de Montréal, solidarité avec les Wet'suwet'en, etc.).

Enfin, la CLAC s'organise sur une base anti-autoritaire, les décisions y sont prises par consensus dans l'optique de favoriser l'écoute et le dialogue. Pour plus de détails sur nos principes et notre fonctionnement interne, voir notre [base d'unité](#).

Qu'est-ce qu'on a fait pendant l'année 2023-2024

En 2024, la CLAC a publiciser sa série de podcasts intitulée « Le Verger au complet », produit en 2022. Ce podcast discute de thèmes tel que l'abolition de la police et des prisons ainsi que la justice transformatrice. Les 10 épisodes sont maintenant disponibles sur la plupart des plateformes d'écoute de balados et totalisent plus de 5000 écoutes toutes plateformes confondues. L'ensemble des épisodes du podcast est [disponible ici](#). La CLAC a produit et diffuser des zines par rapport à ces sujets dans plusieurs milieux différents: associations étudiantes, bibliothèques et librairies, centre sociaux, etc. Nous avons organiser une soirée de lancement « Acab Aquin » le 13 mars 2024 qui a tenu un panel sur l'abolition de la police et des prisons avec plusieurs des intervenant-e-s du podcast, dans le cadre de la semaine contre la brutalité policière.

La CLAC a également contribué à l'organisation du 1^{er} mai anticapitaliste en 2024, sous le slogan « Le capital détruit tout: défendons-nous! », dénonçant le génocide en Palestine, les attaques contre les locataires, les queers, l'écologie et les travailleur.e.s. Plus de 1000 personnes se sont rassemblées dans la manifestation qui avait lieu immédiatement après la grande marche syndicale du IWW. [L'appel pour la manifestation est disponible ici](#). Dans le cadre de cette campagne, la CLAC a produit et diffusé le journal **Coup de foudre!** qui aborde entre autres la question des salaires dans le cadre du travail capitaliste, le réformisme, l'action directe, la crise du logement et la vie chère. Le journal et ses articles peuvent être [trouvés ici](#). Un teach-in du 1er mai anticapitaliste a été organisé en avril, où plus d'une cinquantaine de personnes se sont réunies au Centre Social Anarchiste l'Achoppe.

Le comité d'autodéfense juridique de la CLAC assure présentement le suivi d'une vingtaine de militant-e-s faisant face à la répression juridique, particulièrement la répression de l'État face au mouvement pro-palestinien. Pour en savoir plus à propos du fonds d'autodéfense juridique, vous pouvez [visiter notre site web](#). Nous avons également offert des ateliers d'autodéfense juridique à plusieurs occasions, notamment lors des campements palestiniens.

Durant l'été et l'automne, nous avons réactualisé nos principes de base pour qu'ils reflètent mieux le collectif actuel et entièrement modernisé notre site web. Au courant de l'automne, notre comité production a réimprimé plusieurs [autocollants très populaires](#) comme « À bas le capitalisme », « Abolissons le SPVM », « Fuck la gentrification », ainsi qu'une nouvelle [série de collants](#) en solidarité avec la Palestine.

La CLAC a appelé et participé, conjointement avec plusieurs autres groupes, au contingent anarchiste dans la manifestation du *Front de Lutte pour un Immobilier Populaire* (FLIP) du vendredi 28 juin « Pour le droit au logement, guerre aux AirBnB », à la grande manifestation contre le génocide à Gaza de la *Coalition du Québec Urgence Palestine*, à la manifestation du 8 mars pour la journée internationale des droits des femmes par *Women of Diverse Origins* ainsi qu'à la manifestation contre le comité des sages du 31 mars, et plus récemment à la Rad Pride le 10 août 2024.

Notre comité Ateliers s'est tenue bien occupé en mettant à jour ou en créant de nouvelles formations à visée d'éducation populaire. Nous avons notamment organisé conjointement avec le P!nk Bloc et l'Organisation Révolutionnaire Anarchiste (ORA) une journée d'ateliers dans le cadre de *Constellations* (festival anarchiste à Montréal) où nous avons offert l'atelier "action directes collectives", à la journée d'ateliers dans du carnaval anarchiste du 14 et 15 juin où nous avons offert les ateliers "Organisation d'actions directes collectives" et "autodéfense légale", puis également deux ateliers "action directe" et "culture de la sécurité" au campement Al-Aqsa (UQAM).

Qu'est-ce qu'on prévoit faire en 2024

En 2024, le comité Ateliers prévoit poursuivre son travail et bonifier le bouquet d'ateliers que nous pouvons offrir aux militant-e-s, groupes ou associations étudiantes. À titre d'exemple, voici le nom de quelques ateliers actuellement disponibles : *Culture de la sécurité en milieu militant*, *Sécurité informatique 101*, *Sécurité en manifestation*, *Organisation d'actions directes* et *Autodéfense juridique*. Vous pouvez visiter la section [Ateliers et formations](#) de notre site web pour

plus d'informations. Nous prévoyons également créer des nouveaux ateliers sur les organisations par groupes affinitaires et introduction à la mobilisation militante.

Nous continuons également à la mise en format *zine* de certains épisodes du podcast « Le Verger au complet » et d'autres zines (traduits) et prévoyons faire une soirée de lancement le 3 octobre 2024 sur les thèmes de l'anticarcérale, féminisme et anticapacitisme.

Nous allons encore cette année contribuer à l'organisation de la manifestation anticapitaliste du 1^{er} mai 2025 à Montréal en appelant les militant-e-s et les groupes intéressé-e-s à se coordonner au sein de la manifestation.

Finalement, notre comité d'autodéfense juridique prévoit rester proactif et continuer son travail de soutien aux arrêté-e-s de différents mouvements de luttes populaires, par exemple en solidarité avec la Palestine ou dans la défense des droits LGBTQIA2S+.

Budget prévisionnel pour l'année 2024-2025

Revenus

Dépenses

Subvention d'associations étudiantes : 4000 \$ Activités et évènements (3) : 650 \$

Subvention d'organisations militantes : 500 \$ Impression de zines, collants et journaux : 1500 \$

Dons personnels : 350 \$

Distribution de matériel par la poste

(impression et envois postes) : 200 \$

Soirées de levée de fond : 1300 \$

Matériel artistique (bannières) : 300 \$

Fond légal : 3500 \$

Total : 6150 \$

Total : 6150 \$